
 

 

 
 

Compte-rendu du comité régional du 6 septembre 2023 
 

Participants 
  Bouquetin – Responsable régional – Besançon La Ruche 

 Uncia – RSLA – Besançon La Ruche 

 Denis – Trésorier régional – Talant 

 Adeline – RSLA – Talant 

 Clément - Représentant de la structure – Eclaireurs de l'Ouche 

 Marion – RSLA – Etueffont 

 Coriande – Salariée Animatrice Développement – Adultes dans le Scoutisme 

 Jean-Batiste – Trésorier régional adjoint / RSLA – Le Planet 

 Françoise – Membre de l’Équipe régionale / TSLA – Etueffont 

 Nicolas – RSLA – Pontarlier 

 Maud – RSLA – Isle/Doubs-Faimbe 

 

Ordre du jour 
- Tour des SLA : projection sur la rentrée et sur les APL, 
- Actualités régionales et nationales, 
- Point réglementaire sur le suivi des APL, 
- Point financier (saisie des comptes, budget prévisionnel), 
- Rappel du calendrier et du prochain événement régional : le tremplin, 
- Divers. 
 

Tour des SLA 

Besançon 
Le camp s’est bien passé, avec des enfants de Pontarlier et Isle/Doubs. 
Pour la rentrée une frayeur sur l’équipe d'animation suite à des débats, avec des appels auprès des 
parent et de la ville trois personnes ont été trouvées. 
Pour la RSLA Françoise se représente, Bouquetin s’est dur d’être TSLA et RR donc il lâche en cours de 
mandat. Des personnes sont déjà identifiées pour la suite. 
 

Eclaireurs de l'Ouche 
Création d’un groupe à AGEY, vers Dijon, Clément est en train de créer l’équipe pédagogique. 
Participation dimanche dernier au forum des associations et victime de son succès : beaucoup de 
demandes (quarantaine de jeunes), le 17 une journée découverte avec les enfants et parents. 
Deux animatrices BAFA au départ mais une ne sera pas disponible le WE, mais un plan avec un autre 



 

 

jeune en cours de BAFA. 
Des parents peuvent se rendre disponible de temps en temps. 
 

Talant 
Le groupe de Talant a fait un camp de 24 enfants et 7 respon', c’était compliqué de gérer l’équipe, un 
turnover conséquent.  
Le groupe a participé à la journée des asso' ou une personne s’est manifestée, la réunion de rentrée 
n’a pas encore été faite, mobilisation des parents à prévoir pour animer certaines journées. 
Sur les demandes d'adhésion enfants, il y en a un certain nombre et rien n’est acté en termes de 
calendrier pour voir qui pourra s’impliquer durant l’année. 
Pas mal de demandes des parents notamment de ceux qui étaient au camp, de demandes externes, 
on envisage de commencer le 1er octobre, l’idée est de réunir les parents et personnes susceptibles 
de faire de l’animation pour travailler sur la reprise. 
Besoin de recruter du monde. 
 

Etueffont 
Un groupe d’Hazebrouck cet été, personne en août, toujours partant pour accueillir des groupes de 
la région, mais pas d’autres chose que de l’accueil (pas de groupe local). 
Toujours les mêmes personnes sur la gestion du centre, 4 avec une personne de temps en temps. 
Commission de sécurité aura bientôt lieu (le 10/10), Florence et Marion vont s’en occuper, voir si une 
personne de la région pourra être là. 
 

Le Planet 
Un camp SGDF au mois de juillet, Besançon au mois d’août et une demande pour une location au 
mois d’octobre par un groupe scout. 
Réunion de rentrée le 19 septembre, pas de groupe permanent, c’est une structure que l’on loue. 
Travaux l’année prochaine, rénovation thermique pour la cuisine, et espérer le louer trois semaines 
durant l’été. 
 

Isle/Doubs-Faimbe 
La lancée continue : beaucoup de mails de familles voulant rejoindre le groupe et beaucoup 
d’enfants de l'année dernière voulaient rester, peut-être 60 enfants. 
Un jeune en cursus BAFA rejoint le groupe, une autre jeune aussi et des parents veulent rejoindre le 
groupe ; des aînés veulent aider à l’animation et se former, mais peu de diplômés, un gros besoin de 
formation. 
 
WE de prépa ce WE et première sortie à prévoir un WE ou un dimanche. 
Branche aînée ré-ouverte. 
 
Pour le local de Faimbe, seuls les adultes peuvent rentrer avec accord du maire, beaucoup de travaux 
ont été faits. 
Commission de sécurité à prévoir, manque réserve d’eau, mais cela devrait le faire et tous les besoins 
de remise aux normes ont été faits : espoir de revenir au local cet hier. 
RSLA ET TSLA en cours de mandat. 
 

Pontarlier 
La rentée se passe bien (40 enfants), toujours deux animateurs, un ancien aîné est revenu et sera 
animateur stagiaire, une ancienne respon’ reste en appui mais ne peut pas revenir à l’année. 
TAM est débloqué depuis ce matin, il manque toujours de l’aide des parents. 
APL le 15 octobre après un WE pour aider les parents à venir. 



 

 

Les anciens se mobilisent pour aider sur le refuge. 
Pontarlier se remet à vivre et manque d'investissement des parents.  
 

Actualités régionales et nationales 

Actualités régionales : 
- Rattachement des structures de Marcs d’Or et Arcenant, la passation est faite par l’ER, un mail est 
parti vers les parents de Marcs d’Or et les respon' restant pour remonter quelque chose. 
Pour Arcenant, l’ER fait le lien, mais l’on chercher des anciens (ou non) prêts à recréer une équipe de 
gestion et d’en faire un centre régional. 
- N’oublier pas les déclarations TAM, les projets pédagogiques et calendrier à rendre 1 semaine avant 
vos activités. 
- Appel à personne sur groupe de suivi régionaux Genre et Sexualité. 
 

Actualités nationales : 
- Plus de Délégué Général suite à une rupture de contrat, mail du CD pour nous en informer mais 
d'autres informations, ni côté bénévole, ni côté salarié, 
- Plus de CAF (Commission administrative et financière) suite à démission de la totalité des membres, 
raisons évoquées : départ du DG et critique de la gouvernance, 
- Rappel des formations nationales : https://www.eedf.fr/wp-content/uploads/2023/07/Calendrier-
formations-Viso-rentree-2023.pdf  
Il suffit de se connecter sur le lien indiqué en haut du doc à l'heure de la formation. 
 
Soucis sur l’envoi du lien pour l’inscription à CAP'Eclés et Ainér'gie. Intéressant de venir comme 
responsable pour se former (équipes de formation présentes sur place). 
Il faut vite sonder dans les groupes quels sont ceux qui seraient intéressés. Denis peut renvoyer la 
fiche dans les groupes, alors que nous n’avons rien reçu sur la boite régionale. 
L’équipe d‘orga' cherche du monde, notamment à l’intendance. 
 
Coriande ajoute qu’il y actuellement le recrutement de personnes sur le service communication car il 
n'y a plus personne, suspension de la news’éclair du coup. 
 

Point règlementaire et suivi des APL 

Il faut que l'Equipe régionale soit invitée, faire en sorte que la visio soit possible pour éviter à une 
petite ER pleins de déplacements. 
N'hésitez pas à suivre le doc suivant : https://www.eedf.fr/wp-content/uploads/2022/09/Organiser-
une-APL.pdf  
La date de l'APL doit être entre le 10/09 et 31/10 
Inviter tous les parents et enfants de + 16 ans. 
Transmettre le rapport d’activité et budget prévisionnel avec la convocation, et donc à l’échelon 
régional, au moins 2 semaines avant l'APL. 
Election des RSLA, TSLA et délégués à l'AG à bulletin secret, élection de l’EGA avec équipe 
d’animation à main levée : et surtout ne pas hésiter à faire venir les parents (guide des fonctions 
électives : https://www.eedf.fr/wp-
content/uploads/2018/09/0bc8f454a4135492197dab50431c7fd6.pdf ) 
L'Equipe régionale valide la régularité des APL, donc attention à bien tout respecter. 
Le responsable régionale valide les nominations de RSLA et TSLA avec aval de l'ER. 
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Point financier 

L’association doit faire un point financier à la date du 31 Août, donc dans les structures il faut 
absolument rentrer la compta jusqu’à cette date très prochainement. Cela sert également pour les 
APL : savoir où l’on en est et préparer le budget prévisionnel. 
Denis a un document comptable à faire et à envoyer à Aziza pour le 15/11 (consolidation nationale). 
Il faut donc remonter toutes les comptas pour le 31/10. 
Ne pas hésiter à joindre Denis s’il y a des problèmes. 
 
Nouveau serveur Sage avec nouveaux identifiants envoyés par le siège aux personnes avec les accès 
(contacter Denis si soucis) 
 
Les budgets prévisionnels doivent être présentés et votés en APL. 
 

Rappel calendrier 

18-19/11 : Tremplin régional. 
Le comité régional décide à l'unanimité d'organiser l'événement à Arcenant. 
Tous les adhérents sont invités, occasion de se former aux titres du SF et de se recontrer. 
Entrée en fonction des RSLA et TSLA nommés. 
 

Divers 

Bouquetin présente les nombreuses difficultés qu'a eu le service vacances de Chalon cet été, 
aujourd'hui plus de directrice et plus de responsable bénévole de la structure. 
Luc recevra par la mairie de Dijon un prix de la jeunesse bénévole le 10/09. 
Rappel de l’existence d'éléments de valorisation de l'engagement, n'hésitez pas à en parler à l'équipe 
régionale : https://www.eedf.fr/wp-content/uploads/2023/06/2022-Reconnaissances-et-
valorisation-comment-ca-marche.pdf  
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